







# **Sin “manilleos” ni discursos**

## For: Abraham Santibáñez

**H**ay mucho que decir sobre la muerte de Francisco Coloane. Probablemente nunca será suficiente, dada su gigantesca estatura en las letras chilenas. Esta vez, sin embargo, me gustaría profundizar un poco en el silencio pedido por él mismo con el cual nos sorprendió en su hora final.

Me recordó a Luis Hernández Parker. Según Hernán Millas, su colega y compañero de labores de muchos años en Encilla, "Huchepí" no quería que lo "mantillearan", un neologismo suyo por esa sorda disputa entre quienes quieren apoderarse de una mantilla de la urna y aparecer en la foto.

Aunque no hubo discursos en sus funerales, Hernández Parker no logró plenamente sus deseos: su muerte fue demasiado notoria, en un encuentro que muchos han creído voluntariamente provocado. En receso laboral por la suspensión de la actividad política, la misteria prima de su existencia profesional, y con graves problemas cardíacos, no atendía los consejos médicos. En Tongoy seguía haciendo alarde de su capacidad como nadador. Y su última noche en este mundo bailó incansablemente en una fiesta de matrimonio a la cual había sido invitado con María Inés Solimano, su esposa.

También -un detalle que han subrayado varias testigos- pese a su declarada falta de fe, se hizo tiempo esa noche para hablar con el sacerdote que había officinado en la boda, buscando no se sabe qué. Quería una explicación...

En un momento y en mundo donde la mayoría de los protagonistas de la noticia no teme revelar sus intimidades, todavía queda gente como Colbán que prefiere ir en silencio al descanso eterno. Más aun, él y Hernández Parker coincidieron en su deseo de ser enterrados. Evitaron así el triste y soñátil adiós final, tan frecuente en los cementerios tradicionales. Cada vez que visitó el cementerio parroquial de San Bernardo, vio nichos por los cuales pasan los días, los meses y los años sin que nadie se preocupe de renovar las flores que quedaron ahí, en un rito deslavado, para un cumpleaños u para el Día de Difuntos.

En que la ciencia, pese a la modernidad y la postmodernidad, sigue siendo la disciplina que más se acuerda de su pasado.

# **Sin "manilleos" ni discursos [artículo] Abraham Santibáñez**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

Santibáñez, Abraham

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

2002

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Sin "manilleos" ni discursos [artículo] Abraham Santibáñez. retr.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)